

LA TRANSMISIÓN MANUSCRITA DE LOS DOMINICOS EN LOS SIGLOS XV Y XVI. ESTADO DE LA CUESTIÓN

RAMÓN HERNÁNDEZ MARTÍN, OP
Facultad de Teología de San Esteban

Como antecedente de este Seminario podíamos considerar las jornadas que tuvieron lugar en 1970, a partir del "Repertorio de Ciencias Eclesiásticas de España", órgano de publicaciones del Instituto de Historia de la Teología Española, dirigido por los profesores Ursicino Domínguez del Val, Antonio García y García, y Vicente Muñoz Delgado, y que tenía por objeto dar a conocer con sentido crítico las fuentes para la historia de la literatura eclesiástica española. Las fuentes, particularmente los manuscritos tanto de orden teológico-moral, como jurídico y espiritual. Las jornadas habidas entonces tenían por objeto principal los siglos XIII al XVI. Yo tuve una conferencia titulada "Escritores dominicos españoles pretridentinos". Me limité a los de la llamada Provincia de España. Los de la provincia de Aragón fueron presentados por el profesor Dr. Laureano Robles, que tenía ese tema como uno de los predilectos de sus investigaciones. Se trataba de catalogar los autores en su tiempo y en su especialidad con los datos fundamentales de su vida, y todas sus obras impresas con sus ediciones y sus obras manuscritas¹.

¹ Cf. *Repertorio de Historia de las Ciencias Eclesiásticas en España: Siglos XIII-XVI*, Salamanca (Universidad Pontificia de Salamanca) 1971, 5-175 y 179-233.